

【主な行事予定】

月	日	曜	小学部	中学部	月	日	曜	小学部	中学部
10	1	木			10	23	金	学校公開 ICT公開授業 セーフティ教室(5)	修学旅行(9) 始 教育実習終
	2	金	教育実習終①② 校外学習(くすのき)	体育公開練習始		24	土	長縄グランプリ	
	3	土		土曜授業 避難訓練 (地域防災訓練)		25	日		修学旅行(9) 終
	4	日				26	月	小学部放送朝会	振替休業日(9)
	5	月	全校放送朝会 委員会活動	全校放送朝会 教育実習始 安全指導		27	火		個人面談(D組) 始
	6	火	あいさつ運動始 理科出前授業(6)	内科検診(7・D組) 委員会		28	水		進路面談(9) 始
	7	水	理科出前授業(6) 避難訓練(一斉下校)			29	木	生活科校外学習(1) 歯科検診(4~6)	
	8	木	児童集会 歯科検診 (1~3・くすのき)	内科検診(8)		30	金	給食試食会 移動教室代替(5)	給食試食会 個人面談(D組) 終
	9	金	水道キャラバン(4) 合同地域清掃(5・6)	内科検診(9) 進路説明会(9) 合同地域清掃(7・8・D組)		31	土		
	10	土	あいさつ運動終 土曜授業		11	1	日		
	11	日				2	月	全校放送朝会 避難訓練(不審者対応) 委員会活動	全校放送朝会 避難訓練(不審者対応) 進路面談(9) 終
	12	月	小学部放送朝会 クラブ活動	生徒会朝会		3	火	文化の日	
	13	火	見守り隊 特別支援学級見学会(小)			4	水		自転車安全利用講習会
	14	水	個人面談(くすのき)	体育公開予行		5	木		
	15	木		特別支援学級見学会(中)		6	金	生活科校外学習(2) 理科出前授業(5)	生徒総会
	16	金	個人面談(くすのき)	体育公開前日準備		7	土		
	17	土	土曜授業 個人面談(くすのき)	体育公開		8	日		
	18	日				9	月	小学部放送朝会 クラブ活動	
	19	月	小学部放送朝会 部活動体験(6) 始 個人面談(くすのき)	体育公開予備日 部活動体験始		10	火	見守り隊	
	20	火	心臓検診am(1・他) 個人面談(くすのき)	心臓検診pm		11	水		
	21	水	部活動体験(6) 終	部活動体験終		12	木		
	22	木	午前授業 就学時健康診断			13	金	移動教室代替(6)	

※給食費の引き落としは、10月16日(金)です。入金よろしくお願いたします。

＜土曜授業の日程＞

10月は、小学部と中学部では土曜授業の日程が違います。お間違のないようお願いいたします。

小学部・・・10月10日(土) 10月17日(土)

中学部・・・10月 3日(土) 10月17日(土)

＜お知らせ＞

国から配布された布マスクですが、余剰ができましたので、3枚目を配布いたします。

学舎 高円寺

杉並区立小中一貫教育校 高円寺学園 学園だより 10月号

杉並区立高円寺小学校 杉並区立高円寺中学校 学園HP <https://www.suginami-school.ed.jp/koenji/>

高円寺オリンピック

学園長 橋本 剛

9月26日(土)、小学部運動会「高円寺オリンピック」を開催しました。校庭ができたあとの最初の体育的行事になりますが、今年は各学年ともに徒競走と表現の2種目に絞ってのプログラムとしました。表現種目は1・2年生はダンス、3年生は布を使ったダンス、4年生は民舞、5・6年生はダンスと体づくり運動になります。

残念ながら当日は雨模様となり、徒競走を中止し表現種目のみの発表となりました。先日の道徳公開でも混雑のためご心配をおかけしました。今回も感染症対策のため、アリーナに多数の客席を設置することができないため、参観は1学年ごとの入れ替え制とさせていただきました。他の学年の発表を見ることができず残念な思いをした方もいらしたと思いますが、ご理解下さり感謝申し上げます。

開会式では1年生が初めての運動会に向け決意を表明してくれました。

「今日は楽しみにしていた高円寺オリンピックです。初めての大きな行事なのでとてもドキドキしています。

校庭で一先懸命練習してきました。私は『パプリカ』のダンスを頑張ります。私は笑顔で元気よく踊ります。みんな力いっぱいがんばりましょう。」

幸い3年生の発表時間に雨が小降りになったこともあり、3・4年生は校庭で発表することができました。高学年のみなさんもきっと「自分たちも外で」と思っていたことと思うのですが、雨が強くなったためアリーナでの発表といたしました。6年生は、例年の運動会では、開会式後の応援合戦から、係の活動などそれぞれのチームリーダーとして下級生を引っ張っていましたが、今年はそれがありませんでした。また、下級生に直接演技を披露することもできなかったのですが、6年生の表現運動では、開始前の気を付けの姿勢から、小学部の最上級生としての自覚と自信が観客席まで伝わってきましたし、閉会式の児童代表の言葉にも表れていました。

「今年の高円寺オリンピック。各学年一人一人が積み重ねてきた努力の成果を存分に発揮することができたと思います。そして、仲間とともにもっと良い演技にしようという高い志をもって取り組めたと思います。僕はオリンピックを通して、自分自身を見つめ直し、仲間を信頼して一つのものを作り上げることを学びました。このことは、今日だけに限らず、次につなげることで大きな力になると思います。高円寺学園のみなさん、高円寺オリンピックで得た力をこれからの生活に活かし、一步一步前に進んでいきましょう。」

この言葉からも、小学校6年間の成長ぶりが伝わってきます。

10月17日は中学部の運動会「体育公開」です。小学校卒業からさらに3年。義務教育9年間で運動会をはじめとし、日々の学び、様々な取り組みを通して、高円寺のまちで育つ仲間の力をさらに高めてくれることと期待しています。



6年生が作りました



中学部美術部が作りました

※ ホームページのブログの写真のパスワードは、「koenji」です。

高円寺オリンピック

今年度は、コロナウイルス感染症予防の観点から、これまでと同じような運動会は行えず、体育の公開として「高円寺オリンピック」と名付けて行いました。残念ながら秋の長雨の影響を受け、全学年演技のみの披露となり、1・2・5・6年生は大アリーナでの実施となりました。ご参観くださいました皆様、ありがとうございました。



1年生は、「元気いっぱい踊ろう。」を合言葉に、「パプリカ」の曲に合わせて、リズムに乗って楽しく踊りました。「ドキドキしたけれど楽しかったよ。」「笑顔で踊れたよ。」「もっともっと踊りたかったよ。」と、みんな力を出し切って楽しく踊ることができました。6月の登校開始から、まだ約3か月の1年生ですが、何事にも一生懸命取り組んでいます。これからも元気いっぱい、笑顔いっぱいがんばります。



元気いっぱいの2年生は、テンポの速い曲のリズムに乗って、かっこよく踊ることを目指して練習を積み重ねてきました。ウェーブや人間ドミノ倒し、噴水の表現のところでは、タイミングを合わせるのが難しく、何度も何度も練習しました。本番の演技では心配していたところも無事成功し、みんなで一つの作品を作り上げることができました。この努力やチームワークを、今後の学校生活に生かし、さらに良い学年にしていけたらと思います。



3年生の表現は、スカーフを使ったダンスを踊りました。題名は学年便りにちなんで「ともにエール」にしました。曲調に合わせた振り付けを考えて見本を撮影し、アリーナで確認しながら練習をしてきました。ノリノリに踊る姿が印象的でした。本番は悪天候の中、全力で踊りることができました。みんなで協力して取り組むことができた表現運動となりました。



<心ひとつに>4年生は、沖縄の民舞「エイサー」に挑戦しました。「かっこよく大きく踊りたい」「動きをそろえたい」「掛け声は、気合を入れて言いたい」など、めあてをもって取り組みました。回を重ねるごとに、友達と教え合いをしたり、よりよい表現になるよう考えを出し合ったりしながら、自分たちで行動できるようになりました。本番後、「校庭で思いっきり踊れたよ。」「楽しかった!」「気持ちがよかった」という声がたくさん聞こえました。達成感を味わい、心ひとつに頑張った行事となりました。



5年生は、一人技からポップアップピラミッド、グループでのダンス、バンブーダンス、全員でのダンスと、盛りだくさんの演目に取り組みました。体育と休み時間を使い、友達と教え合ったり励まし合ったりしながら皆で一緒に習得してきました。練習や本番を通して、全員で一つの目標に向かって、心と力を合わせて頑張る楽しさを感じることができました。子供たちは本番を終えると、「楽しかった!!」「みんな頑張ってた!!」と笑顔と達成感でいっぱいでした。



6年生。高円寺学園小学部の最高学年として頑張った高円寺オリンピック。これまで『仲間力』を合言葉に、練習に励んできました。はじける笑顔で体いっぱい使って表現したダンス、真剣な表情で仲間と共に信頼し合い行った組体操、入場から退場までのどの場面を切り取っても、一人一人の伝えたい思いがあらわれ出る演技でした。これからもいろいろなことに、挑戦し続けてください。みんなには無限の可能性が広がっています。



【くすのき学級】

今年度は感染症予防の観点から、1学期に交流学習を行うことが難しく、ほとんどの子にとって初めての交流学習の場が高円寺オリンピックとなりました。緊張しながらもそれぞれが各学年の練習に一所懸命取り組み、リハーサルや本番でも力を発揮することができました。頑張った経験が一人一人の自信につながったことと思います。

9月の高円寺学園

Ms Teams での全校朝会



3密を避ける観点から、今は、全員が集まったの全校朝会を行っていません。しかし、校長先生の顔を見て話を聞かせたいと考え、Ms Teams を使ったの全校朝会を行ってみました。直接ではありませんが顔を見て話が聞けることで、子どもたちの集中力も高まりました。

また、高円寺オリンピックの他の学年の演技についても Ms Teams で中継して見学しました。いろいろな活用方法を考えていきます。



オリンピック・パラリンピック関連授業



杉並区は、オリンピック競技の事前キャンプを受け入れるホストタウンとして、ウズベキスタンとパキスタンと交流します。高円寺学園では、その交流の一端を担って、応援メッセージの作成を行ったり、現地の言葉で国歌を歌ったりする活動を行います。9月には、小学部5・6年生、中学部8年生が、吹浦忠正先生からパキスタンの文化を学ぶ授業が行われました。

国歌については、音楽教員が新藤昌子先生から言葉の発声等の指導を受けたうえ、5・6年生に指導しています。

9月30日には日本フィルハーモニーの方もおいでくださり、指導を受けました。

このあと、5年生や8年生でウズベキスタンへのメッセージ動画の撮影も予定されています。



生徒会役員選挙

中学部は9月30日(水)5校時に生徒会役員選挙を行いました。9人が立候補し、小中学生の交流を進めたいという主張が多数ありました。今回は、立候補者、推薦者の演説を教室で聞き、大アリーナに移動して投票しました。投票の形式は本格的です。選挙管理委員に生徒手帳を提示して投票用紙を受け取り、杉並区選挙管理委員会からお借りした記載台で記入し、投票箱に投票用紙を入れました。選挙管理委員会の皆さんもお疲れさまでした。

